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En pleno centro de San Felipe:
Detienen a conductor
transitando en auto
robado en Quillota

 Pág. 8

Joven copiloto debió ser rescatado por Bomberos

Acompañante del conductor resultó herido, quedando
atrapado en interior del vehículo tras impactar vivienda

Catalina Fuentes, del Corina Urbina, tiene beca ganada:
Bailarina sanfelipeña sueña con poder
bailar en los teatros de Broadway
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Alcalde Zamora apoya gestión:
Nueva denuncia contra
Vizcachitas presenta
agricultor de Putaendo
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Ubicada en sector Encón:
Decretan suspensión
indefinida de planta de
extracción de áridos
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Ordenaría auditoría al Municipio:
Candidato Boris Aedo
anuncia transmitir en
vivo sesiones del Concejo
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Joven volante ofensivo:
Bairo Riveros derrocha
confianza para lo que
se viene en el Uní Uní
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Estará fuera un mes:
Se confirmó que lesión
de Francisco Salinas se
trata de un esguince
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¡Felicidades!
Día de las Enfermeras
fue celebrado ‘cara a
cara’ con el Covid-19
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JOVEN ATRAPADO.- Un hombre joven, no mayor de 30 años de edad, resultó con heri-
das graves luego que el automóvil en que viajaba como acompañante del conductor,
sufriera una violenta colisión con otro vehículo. El hecho se registró a las 13:08 minutos
de este miércoles en Michimalongo, a unos cien metros al oriente del Open Plaza, altura
del 1.300. Tras el confuso accidente, el auto menor patente KR 4311, se estrelló contra el
portón de una vivienda, quedando el joven atrapado en el interior del móvil. (Foto Roberto
González Short)

Quedó incrustado en
el portón de una casa
tras violenta colisión
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¡¡¡¡Hasta Siempre Maestro!!!!
El chileno que hizo reflexionar

al Dalái Lama

¿Sabías que un chileno fue
postulado al premio Nobel de
Medicina y fisiología? Tam-
bién ese mismo chileno hizo
reflexionar al mismo Dalai
Lama sobre el concepto de la
vida.   Humberto Maturana
Romesín. Fue un biólogo, fi-
lósofo y escritor. Premio nacio-
nal de ciencias (1994) es uno
de los científicos que mayor in-
fluencia ha tenido en el domi-
nio de la ciencia, de la com-
prensión del conocimiento y en
las disciplinas humanistas.
Cruzó los límites severos de la
ciencia tradicional para conver-
sar con grandes pensadores del
siglo 20 como Heinz Von Foes-
ter o Gregory Bateson.

El 14 de septiembre de
1928 nació en la ciudad de
Santiago. De joven estudió en
el Liceo Manuel de Salas y en
1950 ingresó a la Facultad de
Medicina de la Universidad de
Chile, donde no llegó a titu-
larse, pero gracias a una beca
de la Fundación Rockefeller,
en 1954 se trasladó al Univer-
sity College de Londres para
estudiar anatomía y neurofi-
siología.

Una de sus obras magis-
trales fue ‘El árbol del cono-
cimiento’ publicado por pri-
mera vez en español en 1984
como exposición didáctica de
Humberto Maturana y Fran-
cisco Varela sobre su teoría de
la autopoiesis se apoya en la
teoría cibernética (Wiener,
Ashby, von Foesters, etc.). En
esta obra el autor plantea un
viaje a través de la organiza-
ción del conocimiento desde
la unidad de vida mínima (la
unidad autopoética) hasta la
conciencia humana. La in-
fluencia de esta perspectiva de
la cognición de base biológi-
ca ha sido notable en campos
como la teoría del conoci-
miento, la biología teórica y
más recientemente la Vida
Artificial.

Queridos amigos deseo
compartir con ustedes un
cuento corto que me ayudó a
entender lo que el maestro
Maturana deseaba transmitir-
nos en sus obras. Un cuento
corto pero  nos refleja la esen-
cia de la vida, su conexión con
el cosmos y la teoría de siste-
ma que nos rodea.  A conti-
nuación ‘El Sabio y el Ne-
cio’.

Tres personas iban cami-
nando por un bosque: un sa-
bio con fama de hacedor de
milagros, un rico terratenien-
te del lugar y, detrás de ellos y
escuchando la conversación,
un joven alumno del sabio.

Aprovechando la presencia
del sabio, el poderoso terratenien-
te le dijo: «Me han contado en el
pueblo que eres muy poderoso,
que incluso puedes hacer mila-
gros». El sabio le respondió: «Soy
una persona vieja y cansada.
¿Cómo crees que podría hacer
milagros?». El hacendado insis-
tió: «Me han contado que sanas
a los enfermos, restituyes la vista
a los ciegos y vuelves cuerdos a
los locos. Esos milagros sólo los
puede hacer alguien muy pode-
roso». El sabio repuso: «¿Te re-
ferías a eso? Pues bien, tú lo has
dicho: esos milagros sólo los pue-
de hacer alguien muy poderoso,
no un viejo como yo. Esos mila-
gros los realiza Dios; yo sólo pido
que se conceda un favor para el
enfermo. Todo el que tenga la fe
suficiente en Dios puede hacer lo
mismo».

El hombre con fortunas ma-
teriales le pidió: «Quiero tener
la misma fe para poder realizar
los milagros que haces. Mués-
trame un milagro para que pue-
da creer en tu Dios».

- Esta mañana, ¿volvió a sa-
lir el sol? -le preguntó el sabio.

- ¡Sí, claro que sí!
- Pues ahí tienes un milagro.

El milagro de la luz.
- No, yo quiero ver un VER-

DADERO milagro -protestó el
hombre rico-. Oculta el sol, saca
agua de una piedra. Mira, hay un
conejo herido junto al camino.
Tócalo y sana sus heridas.

El sabio le volvió a pregun-
tar:

- ¿Quieres un verdadero mi-
lagro? Bien. ¿No es verdad que
tu esposa acaba de dar a luz hace
algunos días?

- ¡Sí! A un varoncito, que es
mi primogénito.

- Ahí tienes el segundo mi-
lagro. El milagro de la vida.

- Sabio -replicó el terrate-
niente-, tú no me entiendes. Quie-
ro ver un verdadero milagro.

El sabio inquirió plácida-
mente: «¿Acaso no estamos en
época de cosecha? ¿No hay tri-
go y sorgo donde hace unos
meses sólo había tierra?».

- Sí -respondió el hombre

rico-, igual que todos los años.
- Pues ahí tienes el tercer

milagro.
- Creo que no me he expli-

cado; lo que yo quiero...
No pudo terminar la frase

porque el sabio lo interrumpió:
- Te has explicado bien. Yo

ya hice todo lo que podía hacer
por ti. Si lo que encontraste no
es lo que buscabas, lamento des-
ilusionarte.

Luego de escuchar estas pa-
labras, el poderoso terrateniente
se retiró muy contrariado por no
haber conseguido lo que busca-
ba. El sabio y su alumno se que-
daron parados bajo la espesura
del bosque. Cuando lo vieron
perderse en la lejanía, el sabio
levantó al conejo, sopló sus he-
ridas y las heridas desparecieron.

El joven estaba algo des-
concertado: «Maestro; te he vis-
to hacer milagros como éste casi
todos los días. ¿Por qué te ne-
gaste a mostrarle uno a ese hom-
bre? ¿Por qué lo haces ahora
que no puede verlo?». El sabio
demostró su sabiduría una vez
más: «Lo que él buscaba no era
un milagro, era un espectáculo,
algo que lo sacudiera de su ru-
tina y le trajera un nuevo moti-
vo de sorpresa a su monótona
vida. Le mostré tres milagros y
no pudo verlos. Para ser rey,
antes hay que ser príncipe; para
ser maestro antes hay que ser
alumno. No puedes pedir gran-
des milagros si no has aprendi-
do a valorar los pequeños pro-
digios cotidianos. El día en que
aprendas a reconocer a Dios
en ellos, ese día comprenderás
que no necesitas más milagros
que los que Dios te da todos
los días, sin que tú se los ha-
yas pedido.

«El sufrimiento del hombre
no se debe a la falta de certi-
dumbres, sino a la de confian-
za. Hemos perdido la confianza
en el mundo, y como perdimos
la confianza queremos control,
y como queremos control que-
remos certidumbres, y como
queremos certidumbres no re-
flexionamos». Humberto Ma-
turana

La cocina, aunque ilumina-
da, permanecía en el más abso-
luto silencio y cuando ingresé
en ella percibí la presencia de
amigos que no veía hace mu-
chos años. No era un recuerdo
sino su viva manifestación en-
tre esas paredes, como si de mí
dependiera el resto de sus días
en la tierra. Tomé la tetera, lle-
né la taza que ahora olía a men-
ta y sentí una extraña felicidad
mientras la tarde abría sus bra-
zos y abrigaba mis huesos.
Cuando retorné a la habitación
encendí la pantalla y retomé la
lectura de un texto antiguo que
había escrito hace cinco o seis
años. El escrito hablaba de ami-
gos que se habían marchado a
otras ciudades en busca de feli-
cidad, aunque también mencio-
naba sus desgracias: adicciones,
frustraciones, pesadillas y de-
monios que les perseguían. Uno
de ellos, tan real como lo que
ahora anoto, se había perdido en
el alcohol después de egresar
del internado en que nos cono-
cimos. Lo último que supe de
él es que se ganaba la vida como
jardinero, tenía dos hijos y su
matrimonio era una ilusión apa-
gada por el alcohol y el cigarri-
llo. Nos encontramos por casua-
lidad a los pies del Cristo de
Rinconada de Silva y mientras
fumaba un cigarrillo tras otro
me contó escenas de su vida
después de egresar del interna-
do: estudió en el seminario y al
mes renunció; ejerció de publi-
cista independiente; fue cuida-
dor de perros de raza; militaba

en Renovación Nacional y men-
cionó un sinnúmero de ocupa-
ciones que no le satisfacían.
Eran espacios vacíos como ven-
tanas y puertas que no lo lleva-
ban a ninguna parte. Cuando le
pregunté por sus hijos sonrió y
dijo que como padre era un de-
sastre. Luego nos despedimos
con un abrazo.

Hice una pausa, revisé los
WhatsApp y saludé a mi jefe:
que seas feliz en tu teletrabajo,
me dijo. Gracias, respondí. Y al
acto me consultó por los infor-
mes de avance de los proyectos
de ingeniería. Me dieron ganas
de mandarlo a la cresta, pero no
lo hice y le dije que estaban casi
listos. La pantalla, tanto o más
iluminada que la cocina ahora
traía la historia de Nancho, otro
ex compañero de internado
quien perdió la razón debido a
una excesiva ingesta de alcohol
y drogas. Hice memoria y recor-
dé aquel día domingo de julio
del año 89 cuando llegamos al
internado y Nancho se veía ex-
traño; su ropa olía mal, llevaba
una chupalla y se tambaleaba de
un lado a otro (parecía estar en
una fiesta eterna, y lo imaginé
bailando por el resto de su vida).
Al día siguiente aseguraba ser
Jesús y regalaba su ropa a quie-
nes se acercaban a él. Entre gri-
tos y arengas decía que su mi-
sión consistía en ayudar al pró-
jimo, desprendiéndose de lo
material. Cuando me acerqué a
él acepté gustosamente una ca-
misa Levi’s, pero mis compañe-
ros me recriminaron y debí de-

volverla al acto. Ya en la tarde
debieron enviarlo al hospital de
Los Andes para desintoxicarlo;
ahora estaba violento y gritaba
improperios a quienes se acer-
caban a él. El día viernes llegó
su madre a retirarlo y se lo llevó
a su ciudad natal, Copiapó.
Aquella despedida fue la más
desgarradora que recuerde. Años
después me enteré por la prensa
que Nancho, en una desenfrena-
da noche de fiesta, había choca-
do la camioneta de su padre y
estuvo en la UCI a punto de
morir.

A las tres de la madrugada
terminé de narrar un texto que
titulé Historias perdidas y sentí
el hielo que escurría en mis es-
paldas. A través de Spotify so-
naba una canción de Sam Smi-
th y el celular acumulaba un
sinnúmero de mensajes de-
seándome feliz cumpleaños y
que fuesen muchos más. La
pantalla del computador anun-
ciaba otra historia; era la mía y
esa la sabía de memoria, aun-
que debí construirla a pedazos
como un puzle de cristales en
medio de la oscuridad. En efec-
to, desde pequeño mis pasos se
mueven entre la oscuridad y la
luz, como un fantasma que ha
perdido el hilo conductor de su
existencia y da saltos vacíos en
el espacio. Mi jefe me había
enviado un tierno mensaje que
incluía una torta con velas de
colores que se apagaban y en-
cendían al ritmo de una músi-
ca chillona. Antes de acostar-
me lo eliminé.
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Fue firmado el decreto
alcaldicio de San Felipe que
prohíbe el funcionamiento
de la planta de extracción de
áridos en el sector de Encón,
de propiedad de Daniel
Hurtubia. Como se recorda-
rá, en su momento informa-
mos sobre la situación que
se vivía ahí, donde pese a un
informe negativo se había

Decretan suspensión indefinida de planta de extracción de áridos Encón

Concejal Patricia Boffas
Casas.

Las empresas que cumplen a cabalidad con las normas am-
bientales y los informes que solicita la DOH, no tienen pro-
blemas para obtener su patente. (Referencial)

autorizado una patente pro-
visoria.

La concejala Patricia
Boffa dijo sentirse confor-
me «porque nos ha llegado
el decreto alcaldicio con fe-
cha de 10 de mayo, el 1820,
donde pone fin a la autori-
zación que se había entre-
gado por la extensión de
áridos en el sector de Encon
específicamente. Este de-
creto que está con fecha de
ayer (10 de mayo) recibió
posterior a lo que se había
entregado un oficio de
Obras Hidráulicas donde se
señalaba claramente que
esta extracción de áridos no
estaba cumpliendo con lo
señalado, «desarrollándo-
se conforme a lo señalado»,
por lo anterior y en conse-
cuencia informado por el
servicio de Dirección de

Obras Hidráulicas el muni-
cipio debió suspender la
patente otorgada bajo la
modalidad provisoria. ¿Te
acuerdas que esta era una
patente provisoria por un
plazo de 6 meses?, por lo
tanto ya se le informó al
contribuyente que esta pa-
tente está suspendida y ob-
viamente tiene que ver toda
su situación en que lo que
está fallando para poder
volver a solicitar una auto-
rización de áridos en el sec-
tor de áridos de Encón»,
dijo.

La concejala Boffa qui-
so aclarar que no todo es
negativo; «es importante
que las empresas que cum-
plen a cabalidad con los in-
formes que solicita la DOH,
la Dirección de Obras Mu-
nicipales obviamente va a

obtener los permisos y las
concesiones que se deben
entregar, para eso hacemos
el llamado a la responsabi-
lidad en la extracción y
también de lo que es el ma-
nejo de trabajo en los pozos
lastreros que éstos tienen»,
dijo.

- ¿En qué afectaba
todo esto que estuviera
trabajando sin autori-
zación, un daño am-
biental?

- Un daño medioam-
biental obviamente, y que
también lo que solicitamos
es que la municipalidad
cuente con un funcionario
capacitado en lo que es la
fiscalización de todas estas
plantas de extracción de ári-
dos. Lo importante es que
aquellas que cumplen y
aquellas que no generan un
daño ambiental potente,

obviamente nosotros, cum-
pliendo con las normativas
que tiene la Dirección de
Obras Hidráulicas, obvia-
mente se debe entregar la
concesión, pero sin duda
aquellas que no están cum-
pliendo  y lo que es peor

aún, intervienen los lechos
del río, o del estero, obvia-
mente que eso nos compli-
ca enormemente, así es que
es importante señalar que
hoy día está detenido, tiene
que estar cerrado, esto es
con fecha 10 de mayo.
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Alcalde Sergio Zamora apoya gestión:

Nueva denuncia contra Minera Vizcachitas presenta agricultor de Putaendo

El alcalde Sergio Zamora junto a Luis Arancibia y la directora de Medio Ambiente Municipal,
Vieroska Fuentes.

• Además, la Municipalidad se sumará con
una nueva denuncia ante la Superinten-
dencia de Medio Ambiente por incumpli-
miento de planes de reparación que Viz-
cachitas debió ejecutar en el proceso san-
cionatorio por delitos ambientales en el
año 2017.

PUTAENDO.- La ma-
ñana del pasado lunes 10 de
mayo, el alcalde Sergio
Zamora recibió al agricul-
tor putaendino Luis Aran-
cibia, quien vino a interpo-
ner una denuncia ante el
Juzgado de Policía Local de
Putaendo por daño ambien-
tal provocado por la Mine-
ra Vizcachitas en el sector
de Las Tejas.

La denuncia del vecino
obedece a que, según los
antecedentes que él mane-
ja, existe actual daño a los
afluentes de agua y basura
en el sector de Las Tejas. De
esta forma, la acción legal
permitiría al municipio fis-
calizar al respecto.

«Esta es la primera ins-
tancia. O sea, la ley nos dice
que tenemos que hacer una
denuncia por impacto am-
biental en la Municipalidad
de Putaendo y, por ley, la
municipalidad tiene que fis-
calizar. Si es que hay daño
ambiental, la municipali-
dad tiene la obligación de
hacer la denuncia a quien
corresponda. Posterior-

mente, nosotros también
vamos a poner un recurso
a la Corte de Apelaciones»,
expresó Arancibia.

«Hay daño a los afluen-
tes de agua, han pisado con
camiones y han desviado el
caudal, no han cumplido
con las órdenes  y lo más
grave es lo que están pro-
duciendo en las vegas, por-
que están  pasando con ma-
quinaria pesada sobre las
vertientes, con lo cual las
vertientes se están desvian-
do de su curso natural, lo
que nos está provocando un
daño al consumo de agua»,
argumentó el vecino.

Por su parte, el alcalde
Sergio Zamora apoyó la ini-
ciativa expresando que
como municipio también

están preocupados por la
temática. Asimismo, anun-
ció que la Municipalidad
también va a interponer una
denuncia ante la Superin-
tendencia de Medio Am-
biente por incumplimiento
del Plan de Reparación al
que la misma Minera Vizca-
chitas fue sancionada hace
algunos años.

«Hace años que noso-
tros como municipio ya te-
nemos un equipo de profe-
sionales ya sea en temas de
Medio Ambiente y, tam-
bién, el trabajo que está
realizando la consultora
Simbiosis con el municipio
para defender nuestra cor-
dillera. Sabemos que la
Gran Minería hará un
daño irreparable que nos

va a afectar como Putaen-
do. Nosotros queremos de-
jarle un valle limpio a
nuestra juventud. Estamos
trabajando ahora para to-
mar acciones concretas.
No queremos que llegue la
gran minería, porque hará
un daño terrible al ecosis-
tema, al medio ambiente y

a todos en general», sostu-
vo el alcalde.

Cabe mencionar que la
agrupación ‘Vecinxs en Mo-
vimiento por el Valle de Pu-
taendo’ también presentó
una denuncia a la Superin-
tendencia del Medio Am-
biente por estos mismos
hechos de incumplimiento.

La Municipalidad ya
está coordinando acciones
conjuntas con todas las en-
tidades ciudadanas respec-
tivas que rechazan la insta-
lación del proyecto minero
en la alta cordillera, con el
objetivo de proteger el pa-
trimonio natural e histórico
de Putaendo.
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Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel:

Destacan promulgación de Ley de Reconocimiento y Protección de
los Derechos de las Personas en la Atención de Salud Mental

A pesar que el establecimiento viene trabajando desde hace años en el enfoque de dere-
chos de sus usuarios, asociado a las mejoras en infraestructura con la normalización de su
histórico edificio y la implementación de un nuevo modelo de gestión, para la institución el
texto legal es un valioso soporte que se complementa con la gestión que se ha realizado en
el último tiempo.

• El Dr. Oscar Cruz Bustamante, director
del establecimiento, relevó que el texto le-
gal regula la naturaleza y los requisitos
para la hospitalización psiquiátrica, esta-
bleciéndola como una medida excepcional
y transitoria que solo se justifica si es un
real aporte al proceso terapéutico de per-
sonas con enfermedades mentales, disca-
pacidad psíquica o intelectual.

En el constante
compromiso de buscar me-
jores condiciones de vida
para sus usuarios y en me-
dio de históricos cambios
en infraestructura y gestión
clínica a través de un nue-
vo modelo de gestión que
apunta hacia la rehabilita-
ción y reinserción de sus
usuarios, el Hospital Psi-
quiátrico Dr. Philippe Pinel
de Putaendo definió la re-
ciente promulgación de la
Ley 21.331 del Reconoci-
miento y Protección de los
Derechos de las Personas
en la Atención de Salud
Mental como un hito im-

portante que otorga mayo-
res garantías a las personas
con enfermedades de salud
mental.

A pesar que el estableci-
miento viene trabajando
desde hace años en el enfo-
que de derechos de sus
usuarios, asociado a las me-
joras en infraestructura con
la normalización de su his-
tórico edificio y la imple-
mentación de un nuevo
modelo de gestión, para la
institución el texto legal es
un valioso soporte que se

complementa con la gestión
que se ha realizado en el úl-
timo tiempo.

«Como Establecimiento
consideramos que esta ley
es un tremendo aporte para
el país. Si bien es cierto, no-
sotros veníamos trabajan-
do desde hace mucho tiem-
po en la implementación de
una atención con enfoque
de derechos, esta ley viene
a consolidar muchos aspec-
tos que tienen relación con
los derechos de los usuarios
y en eso estamos trabajan- do permanentemente» ex-

presó el Dr. Jaime Reta-
mal Garrido, psiquiatra y
subdirector médico del Phi-
lippe Pinel.

Por su parte, el Dr. Os-
car Cruz Bustamante,
director del Hospital Psi-
quiátrico Dr. Philippe Pinel
de Putaendo, valoró las in-
dicaciones que introducen
cambios sustanciales al pro-
ceso de hospitalización psi-

quiátrica.
«Esta ley viene a regu-

lar la naturaleza y los re-
quisitos de la hospitaliza-
ción psiquiátrica, dejándo-
la como una medida excep-
cional y esencialmente
transitoria, que solo se jus-
tifica si es un mayor aporte
al tratamiento terapéutico
del paciente, en compara-
ción con los que pudiese re-
cibir en un ambiente fami-

liar y comunitario» expre-
só el directivo.

Finalmente, el profe-
sional agregó que desde la
promulgación de la Ley
21.331 se da relevancia a
los derechos de las perso-
nas con enfermedades de
salud mental se continúa
por la senda de la deses-
tigmatizacion e inclusión
social para estas perso-
nas.

Bomberos San Felipe
necesita:

OPERADORA DE
RADIO Y CUARTELERO
Interesados enviar
Currículo a:
bomberos.sanfelipe@gmail.com,
o llamar al +56974725034.
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Catalina Fuentes, alumna del Corina Urbina, tiene su beca ganada:

Bailarina sanfelipeña sueña con poder bailar en los teatros de Broadway

SUEÑA CON BROADWAY.- Aquí la vemos envuelta en ma-
gia, textura y color, en una de sus impresionantes presenta-
ciones artísticas.

DIVAS JUVENILES.- Catalina Fuentes Fuentes tiene 17 años de edad y es una de las mejores bailarinas del Valle de
Aconcagua, y visitó nuestra Sala de Redacción este miércoles.

STARDANCE.- Aquí la vemos junto a sus compañeras de
danza en el Grupo Stardance del Corina Urbina, dirigido por
la profesora Teresa Cordero. Ellas son: Soledad Allendes,
Miriam Allendes, Constanza Ogalde, Camila Vera, Melany
Toro y Javiera Henríquez.

Hoy queremos presen-
tar a nuestros lectores a la
extraordinaria bailarina ju-
venil Catalina Fuentes
Fuentes, de 17 años de
edad y alumna de cuarto
medio del Liceo Bicentena-
rio Corina Urbina de San
Felipe, quien visitó nuestra
Sala de Redacción la tarde
de este miércoles para mos-
trarnos sus medallas gana-
das desde que era una niña
muy chica.

LA MÁS INQUIETA
- ¿Desde qué edad

empezaste a mostrar
interés por la danza?

- Desde que era peque-
ña me lo pasaba saltando y
bailando en mi casa; luego
cuando entré al colegio me
inscribí en el taller de dan-
za, que era de estilo folcló-
rico, estuve en esas clases
por aproximadamente tres
años; ya había cumplido 9
años y mi mamá me cambió
de colegio, específicamente
al Liceo

Corina Urbina de San
Felipe. Me enteré que ha-
bían muchos deportes ex-
traprogramáticos y uno de
ellos era el equipo de danza
‘Stardance’, una combina-
ción de estilo cheerleaders
y danza moderna.

- ¿Cómo te fuiste per-

feccionando en la dan-
za hasta llegar a presen-
tarte en el extranjero?

- Pasaron los años y mis
aprendizajes técnicos de la
danza mejoraron; en 2017
ya estaba bailando un día de
septiembre en las Naciona-
les que se realizaban en
Puerto Montt; ya haber ga-
nado fue un gran triunfo,
pero estar en los primeros
lugares también significa
haber clasificado para el si-
guiente año a un sudameri-
cano en Córdoba, Argenti-
na. La profesora no nos qui-
so hacer muchas ilusiones
ya que necesitábamos mu-
chos recursos para ir y no
contábamos con los sufi-
cientes, hicimos muchas
cosas para generar dinero:
rifas, ventas de completos,
pescado frito, panqueques,
etc. Aún no nos alcanzaba
para todos los gastos, pero
con la ayuda de nuestro co-
legio, la Municipalidad y
nuestros padres pudimos
reunir la cantidad suficien-
te para los gastos que gene-
raba el viaje. Llegó el día,
primera vez que viajaba en
avión, tuve la oportunidad
de ir acompañada de mi
mamá, estaba muy ansiosa
y solo quería llegar al teatro,
disfrutar y bailar. Estuvi-
mos tres días en Córdoba,

dos de ellos en competencia
todo el día, también habían
bailarines de toda Latino-
américa. Nos tocó el turno
de bailar, aún lo recuerdo,
estaba arriba de un escena-
rio enorme, con la bandera
de nuestro país enfocada
atrás de nosotras, estaba
muy feliz, ya estar en ese
lugar y competir con baila-
rines de otros países era un
sueño, habían coreografías
muy buenas y nunca pensa-
mos que podríamos estar en
el podio entre los primeros
tres lugares de un sudame-
ricano, pero lo que no sabía-
mos era que el primer lugar
obtenía un intercambio cul-
tural en Cartagena de In-
dias, Colombia. Llegó el
momento de premiación,
íbamos con dos coreogra-
fías, de dos estilos diferen-
tes. Todas muy nerviosas;
en una coreografía obtuvi-
mos séptimo lugar entre 15
equipos, no estábamos muy
conforme, pero también te-
níamos en consideración
que nosotros éramos un li-
ceo municipal y todos los
demás grupos eran acade-
mias y colegios particulares.
En el otro baile no nos es-
perábamos un resultado tan
exitoso ya que obtuvimos
primer lugar entre cinco co-
reografías más, ese fue un
momento muy especial para
mí.- ¿Mucho sacrificio
para lograr este grado

de perfección?
- Sí, mucho. Yo era la

única niña de mi equipo de
otra comuna y viajaba todos
los días de Panquehue a San
Felipe. Cuando nos íbamos
a los campeonatos el bus se
iba a las 7 de la mañana y
no teníamos locomoción
desde Panquehue a esa
hora, pero con mucho sacri-
ficio siempre nos arregla-
mos para llegar a tiempo. Al
siguiente año pasó lo mis-
mo del anterior, había in-
certidumbre de lo que pasa-
ría. La Municipalidad de
San Felipe nos apoyó en
todo, e hizo todas las gestio-
nes posibles; recién cinco
días antes del viaje a Colom-
bia nos confirmaron que
estaban los pasajes. Tenía
un poco de miedo, ésta vez
no iría con mi mamá, pero
yo debía ir, yo quería ir, eso
fue lo único importante.
Representar a mi país era
un privilegio de unos pocos,
pero ahora lo haría por se-
gunda vez y era un orgullo.

- ¿Te afectó el estalli-
do social?

- Sí, bastante. En 2019
tuvimos muy pocas presen-
taciones y campeonatos
por esa contingencia social,
pero las pocas que tuvimos
fueron increíbles. También
me tocó bailar un dúo de
estilo Jazz y en el último
campeonato del año pasa-
do nos tocó bailar esa co-

reografía con mi compañe-
ra Soledad, el campeona-
to tenía cinco becas para
dar al primer lugar de cin-
co categorías, nosotras es-
tábamos en una de esas ca-
tegorías y ganamos el pre-
mio máximo que era una
beca de perfeccionamiento
en Nueva York, EE.UU. La
beca consiste en un cierto
porcentaje de pago para te-
ner dos semanas de clases
con profesionales norte-
americanos que incluye la
estadía en un hotel cerca
del teatro.

- ¿Qué necesitan

para poder lograr esta
nueva meta?

- Necesitamos reunir la
mayor cantidad de dinero
para poder pagar el viaje y
la comida. No quiero hacer-
me muchas ilusiones por-
que estoy consciente de to-
dos los gastos que genera ir.
También teniendo en con-
sideración la pandemia en
la que estamos viviendo y
todo el riesgo que eso con-
lleva. Pero no voy a mentir,
me encantaría viajar y bai-
lar en los teatros de Broad-
way, ¡ese es mi sueño!
Roberto González Short
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Ordenaría auditoría a todo el Municipio si es elegido alcalde:

Candidato Boris Aedo anuncia transmisiones en vivo sesiones del Concejo

ELECCIONES ABRIL 2021

A PASO FIRME.- Aquí lo vemos en una de las tantas marchas desarrolladas en San Felipe
durante el estallido social de 2018.

Boris
Aedo,
candidato
a la
Alcandía
por el
Apartido
Comunis-
ta.

• Se define como un liderazgo nuevo, pro-
positivo y surgido desde lo social a la Al-
caldía. Sería el alcalde más joven de la co-
muna en mucho tiempo.

La tarde de este miérco-
les hablamos con Boris
Aedo, candidato para alcal-
de de San Felipe del Parti-
do Comunista, quien se
muestra alegre, comprome-
tido con las causas sociales.
Tiene 39 años de edad y
también vasta trayectoria
académica y social. De pro-
fesión administrador Públi-
co de la Universidad de Val-
paraíso, Magister en Geren-
cia y Políticas Públicas de la
Universidad de Santiago de
Chile, como muchos, el pri-
mer profesional de una fa-
milia de trabajadores, de
madre manipuladora de ali-
mentos y padre obrero de la
construcción, vecino con
residencia en Villa Portal
Aconcagua, militante del
Partido Comunista desde
hace 16 años, actualmente
es el secretario político del
comunal San Felipe, y
miembro del Regional del

Partido.
- ¿Dónde laboras ac-

tualmente?
- Trabajo diariamente

en la Universidad de Valpa-
raíso en el campus que está
en La Troya, donde me des-
empeño como encargado de
vinculación con el medio,
principal impulsor del pro-
yecto ‘Universidad Abierta’,
y actualmente me desempe-
ño como coordinador admi-
nistrativo. Soy parte tam-
bién de un hermoso grupo
de personas con las que im-
plementamos la Panade-
ría Popular, que aporta
con pan a las distintas ollas
comunes que surgieron en
la comuna.

- ¿Qué te ha impulsa-
do a candidatearte?

- Lo que me impulsó a
ser candidato a alcalde es
que conozco la realidad que
viven  muchos vecinos, y
nuestro sueño es mejorar su

calidad de vida a través de
un trabajo serio y responsa-
ble desde el Municipio.

- ¿Cuál es su opinión
en relación al deporte?

- Creo que la sociedad en
general está al debe en esta
materia, y ojo, no hablo sólo
en cuanto a infraestructura,
lo que es evidente para to-
dos y todas, sino que hablo
de políticas que impulsen su
desarrollo y que lo fomen-
ten producto de los muchos
beneficios que trae consigo
en términos de salud física
y mental, así como en la
educación, pues permite
una mejor concentración de
quienes lo practican.

Nosotros queremos po-
ner énfasis en tres ejes del

deporte que son impulsar el
deporte recreativo, el for-
mativo y el competitivo.
Esto porque las políticas
deportivas deben llegar a
todos los sectores de la co-
muna, tanto rural como en
el radio urbano, y para ello
en el deporte recreativo
queremos impulsar una po-
lítica que incentive la prác-
tica con talleres abiertos
para todas las edades, inclu-
yendo a las personas con
discapacidad e incluyendo
los denominados deportes
urbanos (skate, bicicleta,
patín, etc.). En el eje forma-
tivo es fundamental y para
ello desarrollaremos escue-
las deportivas municipales
escolares en las distintas
disciplinas deportivas  y en
el deporte competitivo Es-
cuelas de Especialización
Deportiva, implementar el
Programa de participación
en ligas de proyección a ni-
vel regional y nacional, ge-
nerar una  Liga de Deporte
escolar de competición y el
Programa Becas deportivas
para deportistas comunales
de proyección y de alto ren-
dimiento. Sabemos que son
más elementos los que se
involucran y que nosotros
presentamos en nuestro
programa, pero dejo acá al-
gunas propuestas concre-
tas.

- ¿Cuáles serían las
propuestas que a usted
le gustaría desarrollar
de manera prioritaria
para san Felipe en los
primeros cuatro años?

- Primero hay que res-
ponder a las demandas in-
mediatas de los vecinos y
en eso necesitamos trans-
parentar el estado del Mu-
nicipio que recibiremos,
por ello una auditoria es
fundamental. En segundo
lugar y en la línea de la
transparencia, la transmi-
sión on-line de los conce-
jos municipales, la elección
de los delegados municipa-
les de los sectores rurales y
su participación en los con-
cejos, impulsar la ordenan-
za en contra del acoso ca-
llejero en el concejo muni-
cipal, pero también cree-
mos fundamental entregar
servicios que mejoren la
calidad de vida como reim-

pulsar la farmacia popular
que sin duda ahora está
siendo desaprovechada,
instalar una librería popu-
lar, óptica y muy importan-
te también la inmobiliaria
popular para resolver el
problema de vivienda que
hoy tenemos en la comuna.

En cultura es prioritario
para nosotros el implemen-
tar la Escuela de Bellas Ar-
tes y Oficios, es un sueño
que queremos desarrollar.

En educación, la partici-
pación de la comunidad
educativa en procesos de
toma de decisiones; en ella
deben participar los direc-
tivos, por cierto, pero tam-
bién los profesores y profe-
soras, los asistentes de la
educación, los padres y apo-
derados y los y las estudian-
tes.

- ¿En qué se diferen-
cia de las otras candida-
turas y por qué la gente
debería votar por us-
ted?

- Somos una candidatu-
ra joven, que tiene una for-
mación académica y expe-
riencia política importante,
que ha basado su campaña
en la propuesta de ideas no
cayendo en las descalifica-
ciones a ninguna candidatu-
ra, pero con una posición
clara y firme que nos permi-
te mirar a los ojos a cada
vecino y vecina.

No sólo tenemos una
propuesta clara y contun-
dente, nacida de la ciudada-
nía, sino además tenemos
las herramientas, las aptitu-
des y los conocimientos ne-
cesarios para implementar
nuestro programa y llevar-
lo a efecto para el bien de la
ciudad.

Nuestras propuestas
nacen de la discusión co-
lectiva de un grupo impor-
tante de dirigentes socia-
les, vecinos y vecinas, pero
también  hacemos propias

ideas de otras experiencias
de alcaldías a fines a nues-
tro pensamiento. Quere-
mos un San Felipe nuevo,
con nuevas ideas, nuevas
caras, proyectos que se han
comprobado dan resulta-
dos y entendemos que va-
mos ligados muy fuerte-
mente a un proyecto país
que quiere cambios, somos
la candidatura asociada a
la figura de Daniel Jadue
en San Felipe, y de un lu-
chador y líder como Ro-
drigo Mundaca,  pero
también de gran parte de
la gente que votó por el
Apruebo a una nueva
Constitución  y que nos
manifiesta su cansancio y
descontento con la ‘vieja
política’ que representan
los partidos de Derecha y
la ex-Concertación, pero
también de la dualidad que
se viene presentando en la
comuna, queremos ser la
alternativa a la luchas de
proyectos personales y
egos que ciertamente han
manchado la campaña,
alejándola de las propues-
tas e ideas para el bien co-
mún de los sanfelipeños.

- ¿Palabras para
nuestros lectores?

- Confiamos que este fin
de semana daremos una
grata sorpresa, más allá de
que quienes están en el po-
der seguirán tratando de
implementar lógicas retró-
gradas que la gente ya no
quiere y más bien rechaza,
esperamos que este fin de
semana no veamos tantos
furgones escolares llevando
gente afín a algunas candi-
daturas, como ya nos han
hecho saber desde la ciuda-
danía, sus hechores se expo-
nen a que la  denuncia for-
mal por los eventuales deli-
tos, en especial del cohecho
y de las malas prácticas para
tergiversar la voluntad po-
pular.
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REMATE
Ante 1° Juzgado Letras de San Felipe, Pedro Molina 2, San Felipe, se rematará, 1
junio 2021, 11:05 horas, inmueble denominado resto Parcela N°72, ex Fundo Las
Vacas e Hijuela Cuarta de la Hacienda Las Compuertas, Catemu, Provincia San
Felipe, tiene superficie total diez hectáreas seis mil metros cuadrados aproximada-
mente, y consta tres lotes con siguiente individualización: a) Lote Escuela Vieja, dos
hectáreas mil metros cuadrados y siguientes deslindes: Norte, camino central; Orien-
te, camino separa casas Ae y Af; Sur, camino separa casa Ah; Poniente, Corralón
maestranza, separada por cierro; b) Lote Corralón de la Maestranza, dos hectáreas
tres mil metros cuadrados y siguientes deslindes: Norte, camino interior Colonia
que separa casas Ac y Ab; Oriente, parcela escuela, separado por cierro; Sur, cami-
no interior separa casa Ai y Cancha de deportes; Poniente, canal Huidobro separa
parcela N°44 y casa Dh; c) Lote Cancha de Deportes, seis hectáreas dos mil me-
tros cuadrados y siguiente deslindes: Norte, parcela N° 44; Oriente, sitio Ai; Sur,
canal Huidobro; Poniente, parcela N°60, inscrito a fs. 2328 N° 1812 Registro Pro-
piedad Conservador Bienes Raíces de Llay Llay correspondiente al año 2017. Míni-
mo para subasta $125.453.151.-, que se pagará al contado, dentro quinto día hábil
contado desde fecha subasta. 1. Subasta realizará videoconferencia plataforma
Zoom. Interesados deberán contar dispositivo móvil (computador, teléfono, Tablet u
otro) con cámara, micrófono, audio y conexión internet, siendo carga disponer me-
dios tecnológicos y conexión. 2. Todo interesado participar subasta postor, deberá
tener activa Clave Única, eventual suscripción correspondiente Acta Remate. 3.
Postores interesados deberán constituir garantía suficiente conforme porcentaje
fijado bases remate fecha 8 noviembre 2020, folio 30, mediante depósito judicial
Banco Estado cuenta corriente Tribunal N° 22300045743, hasta 14 horas día ante-
rior fecha remate. No se aceptará otro medio constituir garantía. 4. Interesados
hasta 14 horas día anterior fecha remate, también deberán ingresar y enviar corres-
pondientemente, escrito y correo electrónico, por Oficina Judicial Virtual y por co-
rreo electrónico cuenta: jl1_sanfelipe@pjud.cl donde señalarán: a) Acompañan com-
probante acredita haber rendido garantía correspondiente; b) Participarán audien-
cia remate calidad postor. Para anterior, deberán indicar rol causa, individualizarse,
fijar correo electrónico y número telefónico caso se requiera contactarlo durante
subasta problemas conexión, fin de coordinar participación subasta y recibir link
invitación respectiva. 5. Subastador deberá proceder firma Acta Remate manera
inmediata realización subasta, será remitida su correo electrónico informado Tribu-
nal, debiendo ser ingresada inmediatamente o menor tiempo posible respectiva
causa, por Oficina Judicial Virtual, con su clave única para efectos de la firma. En
todo caso, antes 14 horas día audiencia remate, bajo apercibimiento quedar sin
efecto actuación. 6. Garantía postores no se adjudiquen bien subastado será de-
vuelto cheque más breve plazo, deberá solicitarse escrito en Oficina Judicial Virtual
con clave única interesado. 7. Subastador deberá acompañar las publicaciones
remate a fin ser certificadas Sr. Secretario Tribunal, por escrito a través oficina judi-
cial a lo menos dos días anticipación fecha realización del remate. Todo interesado
participar remate, deberá cumplir exigencias indicadas resolución 12 enero 2021,
folio 217 y 4 febrero 2021, folio 220 y 11 marzo 2021. Demás bases y antecedentes
autos Rol C-2854-2015, caratulados "AGRÍCOLA HUERTOS DEL VALLE S.A. CON
SALAS".

LA SECRETARIA.

EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA TRES DE MAYO DE DOS
MIL VEINTIUNO, EN CAUSA SOBRE DECLARACIÓN DE
INTERDICCIÓN Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL
V-85-2021 DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO “VERGARA , SE CITA A AUDIEN-
CIA DE PARIENTES PARA EL DÍA LUNES VEINTICUATRO
DE MAYO DE DOS MIL VEINTIUNO A LAS 11:30 HORAS,
PARA EFECTOS DE DECLARAR LA INTERDICCIÓN POR
DEMENCIA DE DOÑA NILDA DEL CARMEN TELLO CA-
BALLERO, Y NOMBRAMIENTO DE CURADORA DE ÉSTA,
A DOÑA NILDA DE LOURDES VERGARA TELLO.         12/3

CAROLINA MELLA TOLEDO
SECRETARIA TITULAR

EXTRACTO
REMATE a realizarse por videoconferencia por plataforma Zoom. Segundo Juz-
gado de Letras de Los Andes, día  02 de Junio de 2021, a las 13:00 horas, juicio
ejecutivo Rol N° 2108-2019, caratulado "Banco Santander Chile con Arancibia",
se subastará inmueble  denominado Lote 3 resultante  de la subdivisión  de una
propiedad  de mayor extensión  denominada Primera Porción del Predio "El
Maiten" o "Las Coimas", ubicado en Calle Vieja S/N, de la Comuna de Putaendo,
Provincia de San Felipe, que tiene una superficie  aproximada de 5.172 metros
cuadrados, según consta del plano de subdivisión  autorizado  por el Servicio
Agrícola y Ganadero Oficina San Felipe, mediante resolución  N° 05705-45/
2008  de fecha  30 de Julio del 2008, archivados bajo los Nros 104 y 105, res-
pectivamente,  en el Registro de documentos de Propiedad del Conservador de
Bienes Raíces de Putaendo del año 2010,  inscrito nombre del ejecutado, a fojas
392 vta. Nº 371 del Registro de Propiedad del año 2013 del Conservador men-
cionado. Mínimo de subasta $76.146.607.- Precio se pagará al contado, dentro
de tercer día. El remate será realizado mediante videoconferencia a través de
plataforma Zoom, por lo que las partes y los interesados en el remate deberán
contar con un dispositivo electrónico que cuente con cámara, micrófono y la
aplicación Zoom y tener activa su clave única del Estado para eventual suscrip-
ción de acta de remate. En caso de experimentar problemas técnicos el día de la
audiencia las partes podrán comunicarse con el tribunal a través de los teléfo-
nos 342421931 y +56941786268 o al correo electrónico jl2_losandes@pjud.cl,
la caución del 10% del  mínimo  de la subasta, que deberá ser consignada en la
cuenta corriente  del Tribunal, mediante cupón de pago, no transferencia elec-
trónica, bajo los siguientes datos:  2º Juzgado de Letras de Los Andes, cuenta
corriente Banco del Estado  Nº 22500056405, Rut: 60.305.014-2, para obtener
cupón de pago ingresar a: http://reca.pjud.cl/recaweb//  El comprobante de con-
signación de la caución  debe ser acompañada en forma digital y legible con a lo
menos 48 hrs. de antelación a la audiencia de remate, esto es mediante el co-
rreo del Tribunal, indicando  además la individualización del postor con nombre,
rut, profesión u oficio y domicilio, si participará con el fin de adjudicarse para si o
para un tercero, individualizar a dicho tercero, indicando el rol de la presente
causa, correo electrónico y un número telefónico para el caso que se requiera
contactarlo durante la subasta por problemas de conexión. El día anterior del
remate la Sra. Secretaria del Tribunal o quien la subrogue certificará quienes
son las personas que habiendo cumplido  con los requisitos señalado  pueden
participar en el remate y si lo hará para si o para un tercero. El acta de remate
será suscrita por el adjudicatario el mismo día del remate mediante firma electró-
nica simple o avanzada. Para ello, todo interesado en participar debe contar con
Calve Única del Estado, bajo apercibimiento de dejar sin efecto de quedar sin
efecto la actuación. Al postor no adjudicatario, se le restituirá su garantía en el
plazo de 10  días hábiles , a través de cheque a nombre de la persona natural o
jurídica que haya efectuado la consignación.  Demás antecedentes en las bases
agregadas en la carpeta electrónica de la causa. Secretaria.                         12/4

NOTIFICACION POR AVISO

RIT: C-273-2021 BUMJEIL/FIGUEROA F. Ing.: 22/03/2021 RUC:
21- 2-2258301-K Proc.: Ordinario Forma Inicio: Demanda NOTI-
FICACIÓN POR AVISO. Juzgado de Familia de San Felipe, en
causa RIT C-273-2021, RUC 21- 2-2258301- K, caratulada BUM-
JEIL/FIGUEROA por materia Cuidado del Niño, Otros respecto
de respecto de la niña ABBY VICTORIA FIGUEROA MUÑOZ, RUN:
26.457.951-1, nacida el 05 de septiembre de 2018 en la circuns-
cripción de San Felipe, inscrita con el n°826 del Registro de Naci-
miento S del año 2018, hijo de doña RUTH ELIZABETH MUÑOZ
BUMJEILy de don SANDRO ELIAS FIGUEROA SILVA. Por reso-
lución de fecha 31 de marzo de 2021, se ha ordenado citar res-
pecto de la niña ABBY VICTORIA FIGUEROA MUÑOZ, a los as-
cendientes, descendientes y parientes colaterales consanguíneos
como al cónyuge o conviviente civil del padre o madre a AUDIEN-
CIA PREPARATORIA DE JUICIO PARA EL DÍA 15 de junio de
2021 a las 08:30 horas, en la sala 1 del Juzgado de Familia de
San Felipe, ubicado en calle Arturo Prat N°532, San Felipe, la que
se cita conforme a lo prescrito por los artículos 21 y 59 de la ley
19.968, es decir, la audiencia se celebrará con las partes que asis-
tan, afectándole a la que no concurra todas las resoluciones que
en ella se dicten sin ulterior notificación y si ambas partes no asis-
tieren y no solicitaren nueva fecha de audiencia dentro del plazo
de 5 días, se declarará el abandono del procedimiento. Se hace
presente que la audiencia decretada precedentemente SE REA-
LIZARÁ A TRAVÉS DE VIDEOCONFERENCIA, para lo cual las
partes deberán conectarse a la siguiente: ID: SALA UNO: HTTPS:/
/ZOOM.US/J/4902469833 Se hace también presente a las partes
que en caso de no contar con los medios tecnológicos necesarios
para conexión mediante videoconferencia, deberá presentarse en
dependencias del tribunal, a fin de comparecer de manera pre-
sencial a la audiencia antes decretada. (Uso obligatorio de mas-
carillas y distanciamiento social). La presente citación por aviso
es conforme a lo prescrito en los artículos 226 y 227 del Código
Civil. San Felipe, a uno de abril de dos mil veintiuno. EDUARDO
IBACETA VERGARA MINISTRO DE FE JUZGADO DE FAMILIA
DE SAN FELIPE.                                                                      13-19-24

EXTRACTO
REMATE a realizarse por videoconferencia por plataforma Zoom. Primer Juzgado de
Letras de Los Andes, día3 de Junio de 2021, a las 12:30 horas, juicio ejecutivo Rol N°
2554-2018, caratulado "Itaú Corpbanca con Pineda", con causa acumulada Rol Nº 498-
2019, se subastará inmueble ubicado en calle Nueva sin número, sector Tierras Blan-
cas, de la comuna de San Felipe, que según el plano individual Número V-1-1526, que
se agregó bajo el Nº 1722 al Registro de Documentos de Propiedad del año 1992 del
Conservador de Bienes Raíces de San Felipe, inscrito nombre del ejecutado, a fojas 168
Nº 165 del Registro de Propiedad del año 2016 del Conservador mencionado. Mínimo
de subasta $45.220.927.- Precio se pagará al contado, dentro de tercero día. Los intere-
sados deben contar con un dispositivo móvil (computador, teléfono, tablet u otro) con
cámara, micrófono, audio y conexión a internet, siendo de su carga disponer de los
medios tecnológicos y de conexión y tener activa su clave única del Estado, para even-
tual suscripción de acta de remate. Deben rendir caución por 10% del mínimo de la
subasta, mediante vale vista a la orden del Tribunal entregado en la Secretaría o me-
diante depósito judicial, en la cuenta corriente del Tribunal Nº 22500051829, Rut:
61.918.000-3 utilizando al efecto el cupón de pago del Banco del Estado. Para obtener
cupón de pago ingresar a: http://reca.pjud.cl/RECAWEB. No se admiten cauciones me-
diante trasferencias electrónicas de fondos, el comprobante de consignación  de la cau-
ción debe ser acompañado en forma digital y legible hasta las 12:00 horas del día ante-
rior a la fecha del remate, mediante correo electrónico a la dirección
jl1_losandes_remates@pjud.cl donde señalarán A) que acompañan comprobante que
acredita haber rendido la garantía correspondiente. B) que participaran en la audiencia
de remate en la calidad de postor y deberán indicar el rol de la causa, individualizarse,
fijar un correo electrónico y un número telefónico para el caso en que se requiera contac-
tarlo durante la subasta por problemas de conexión con el fin de coordinar su participa-
ción en la subasta y recibir el link con la invitación respectiva. El subastador deberá
proceder a firma del Acta de Remate de manera inmediata a la realización de la subasta,
la que le será remitida a su correo electrónico informado al Tribunal en el menor tiempo
posible a la respectiva causa por Oficina Judicial Virtual con su clave única para efectos
de la firma, todo ello antes de 14:00 horas del día de la audiencia de remate bajo aper-
cibimiento de quedar sin efecto la actuación. Demás antecedentes en las bases agrega-
das en la carpeta electrónica de la causa. Secretaria.                                               11/4

En pleno centro detienen a conductor
transitando en auto robado en Quillota

Este es el vehículo que estaba conduciendo el sujeto de 30
años y que tenía encargo por hurto.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

Carabineros de San Fe-
lipe detuvo a un sujeto que
se encontraba conduciendo
un automóvil encargado por
robo desde la comuna de
Quillota. Se trata de un
hombre de 30 años de edad,
de iniciales J.A.B.T.

La información la en-
tregó el comisario de Cara-
bineros de San Felipe, ma-
yor Cristian Ramírez
Galdámez, indicando que
este procedimiento se pro-
dujo este martes 11 de

mayo, «alrededor de las
8:45 horas, personal de
población de dotación de
la Segunda Com. San Fe-
lipe, mientras realizaba
patrullajes preventivos en
el sector central de la co-
muna, procedieron a rea-
lizar un control vehicular
selectivo a un móvil sta-
tion wagon, marca Kia,
modelo Sorento,  color ne-
gro, específicamente en
calle Coimas, el cual man-
tenía un encargo vigente

del año 2019 por el delito
de Hurto simple, origina-
do en la comuna de Quillo-
ta, procediendo a la deten-
ción del conductor identi-
ficado con las iniciales
J.A.B.T., 30 años, entre-
gando el vehículo a su due-
ño de conformidad a las
instrucciones del fiscal de
turno», indicó el oficial.

El mayor Ramírez Gal-
dámez aprovechó esta
oportunidad para infor-
mar a la ciudadanía que
«estamos realizando cam-

pañas preventivas respec-
to a esta materia, servicios
focalizados para evitar el
robo de vehículos, además
se hace un llamado a la
ciudadanía, a mantener
precaución y adoptar me-
didas de seguridad para
evitar el robo de sus vehí-
culos, además de especies
al interior de los mismos»,
manifestó.

Reiteró que el vehículo
fue entregado a su dueño
por orden del Fiscal de Tur-
no de San Felipe.
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Joven copiloto quedó atrapado y debió ser extricado:

Terminó incrustado en portón de vivienda tras colisionar con otro vehículo

BOMBEROS EN ACCIÓN.- Las cámaras de Diario El Trabajo registran las maniobras de
extricación del joven copiloto, quien quedó atrapado en este vehículo.

DAÑOS MATERIALES.- Este es el otro vehículo involucrado en el violento accidente en
calle Michimalongo.

EL PORTONAZO.- Las cámaras de Diario El Trabajo registran cada ángulo de la escena, el
portón fue arrancado en su totalidad.

RESCATADO.- Rescatistas del SAMU y de Bomberos realizan el rescate tras varios minutos
de remover latas del auto.

PUDO
SER

PEOR.-
Así

quedaron
las latas

del
vehículo

tras la
colisión y
la extrica-

ción que
Bomberos

hizo al
paciente.

Un hombre joven, no
mayor de 30 años de edad,
identificado como Matías
Ampuero, resultó con he-
ridas graves luego que el
automóvil en que viajaba
como copiloto, sufriera una
violenta colisión con otro
vehículo.

El hecho se registró a las
13:08 minutos de este miér-
coles en Michimalongo, a
unos cien metros al oriente
del Open Plaza, altura del
1.300.

Manuel Zavala Riffo, tercer
comandante del Cuerpo de
Bomberos de San Felipe.

Tras el confuso acci-
dente, el auto menor pa-
tente KR 4311, se estrelló
contra el portón de una vi-
vienda, quedando Matías
atrapado en el interior del
móvil.

REPORTE INICIAL
Diario El Trabajo ha-

bló con Manuel Zavala
Riffo, tercer comandante
del Cuerpo de Bomberos de
San Felipe, quien informó a
nuestro medio su valora-
ción del accidente: «Atendi-
mos alarma por accidente
vehicular en el sector Michi-
malongo. Se trató de un ve-
hículo que colisionó con
otro, posteriormente uno de
los autos involucrados en
esta colisión choca contra
la estructura de una casa,
o sea la reja. Cuando llegó
nuestra primera unidad en-
contramos a una persona
al interior del vehículo, no
podía liberarse por sus pro-
pios medios en el asiento del

copiloto, pues estaba daña-
da la puerta y todo el lado
lateral derecho del vehícu-
lo. Bomberos procedió a
realizar la extricación del
paciente con sus herra-
mientas y se entregó a la
unidad del SAMU que esta-
ba ya en el lugar para el
traslado a un centro asis-
tencial. Sólo una persona se
registró herida, y se debió
desviar el tránsito por vías
alternas a fin de poder
atender la emergencia»,
indicó Zavala Riffo.

El joven herido labora
desde hace años en el área
de frigoríficos de la empre-
sa Unifrutti en la misma ca-
lle Michimalongo. Una
compañera de trabajo de
Matías, quien solicitó no ser
identificada, comentó que
este miércoles desde la ma-
ñana Matías se había que-
jado de dolor en el pecho y
malestar muscular, que se
sentía muy mal.
Roberto González Short



1010101010 EL TRABAJO  Jueves 13 de Mayo de 2021

Bairo Riveros derrocha confianza para lo que se viene en el Uní Uní

Se confirmó la lesión de
Francisco Salinas

Bairo Riveros dando una entrevista a TNT tras el partido contra Cobreloa.

A medida que avanza la liga
B chilena, el joven volante ofen-
sivo Bairo Riveros empieza a
tomar mayor relevancia en el
equipo comandado técnicamen-

El lateral derecho Francisco Salinas sufrió una lesión a uno de sus
tobillos en el enfrentamiento con Cobreloa.

Los exámenes médicos rea-
lizados a Francisco Salinas
confirmaron que el lateral de-
recho de Unión San Felipe tie-
ne un esguince en su tobillo
derecho, descartándose de pla-
no una fractura, que era uno de
los temores que rondaban tras
el partido contra Cobreloa.

En estos momentos el ju-
gador se encuentra en pleno

proceso de rehabilitación, por lo
que se espera que su ausencia
no sea tan prolongada (1 mes).
La noticia fue muy bien recibi-
da por el cuerpo técnico albirro-
jo, ya que es evidente que ‘El
Coreano’ es uno de los juga-
dores más importantes del
plantel, por lo que su momen-
tánea ausencia claramente se
notará.

te por Jorge Acuña y Nicolás
Suárez. En el duelo ante Cobre-
loa el canterano nuevamente
asomó como una pieza gravitan-
te en el funcionamiento albirro-

jo, lo que lo llevó incluso a ser
considerado el mejor de la can-
cha, todo un mérito si se tiene en
cuenta que esa noche había ju-
gadores con mucho recorrido y
jerarquía.

Para este jugador, en su creci-
miento profesional resultó clave la
competencia interna que en su
momento tuvo con Gonzalo Ál-
varez (hoy en Audax Italiano), ya
que «antes con el ‘Gringo’ (Álva-
rez) entre broma y broma nos
peleábamos el puesto. Me sirvió
mucho esa competencia porque él
es un gran jugador. No me inco-
moda ser importante porque mis
compañeros me apoyan ya que
saben que puedo hacer diferen-
cias, entonces me entregan su
confianza, ahora todo eso hay que
ratificarlo partido a partido»,
confidenció a El Trabajo De-
portivo.

Sobre el alza que está mostran-
do Unión San Felipe, el volante
entregó su punto de vista: «Creo
que ha habido un cambio de acti-
tud; con el ‘Nico’ y el ‘Kike’ ya ve-
níamos trabajando desde el año
pasado, por lo que conocemos
bien su metodología, ellos nos dan
la confianza que de mitad de can-
cha hacia arriba podemos ser li-
bres, eso es muy importante para
cada uno de nosotros», explicó.

La paridad en blanco con Co-
breloa dejó con gusto a poco, bá-

sicamente porque los aconcagüi-
nos dispusieron de claras opor-
tunidades para romper la pari-
dad en blanco, y es por eso que
Riveros le restó dramatismo al
hecho de no haber sumado de a
tres, sosteniendo que «hicimos

más que Cobreloa, sobre todo en
el primer tiempo, lamentable-
mente los goles no nos salieron,
pero estamos tranquilos porque
lo intentamos y nos quedamos
con una buena sensación gene-
ral».
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Con el tiempo las relaciones van
madurando para ir dando paso a vínculos
más estables. Solo debe dejar que pase el
tiempo. SALUD: Evite cualquier mal rato que
pudieran afectar su tranquilidad emocional.
DINERO: No desaproveche las instancias
que le dan. COLOR: Burdeo. NÚMERO: 10.

AMOR: En la vida las cosas ocurren por
algún motivo o circunstancia, nada es por
qué sí. SALUD:  Con su fuerza mental
puede sobrellevar cualquier problema de
salud. DINERO: No debe caer en el en-
deudamiento excesivo. COLOR: Violeta.
NÚMERO: 8.

AMOR: El camino correcto será aquel que
haga latir más rápido a su corazón. SALUD:
Las recomendaciones que le ha dado su
médico deben ser obedecidas. DINERO: No
se debe involucrar en créditos informales ya
que pueden ser complejos de terminar. CO-
LOR: Café. NÚMERO: 25.

AMOR: Es importante tomarse el tiempo para
analizar un poco la relación de pareja. SA-
LUD: Tenga cuidado con los accidentes du-
rante su jornada laboral. DINERO: Es mo-
mento de enfocarse en las cosas que puede
lograr en el corto plazo. COLOR: Lila. NÚ-
MERO: 9.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Llevar una relación es complejo, pero
cuando hay amor y entrega todo puede re-
sultar bien. SALUD: Cuidado con afectar de-
masiado sus nervios por problemas ínfimos.
DINERO: Trate de buscar los recursos que
necesita para su emprendimiento. COLOR:
Gris. NÚMERO: 2.

AMOR: La conquista no solo se debe dar al
comienzo de la relación, también debe man-
tenerse constante en el tiempo. SALUD: Cui-
dado con los problemas a las articulaciones.
DINERO: Es importante que estudie muy
bien los proyectos que tiene en mente. CO-
LOR: Verde. NÚMERO: 6.

AMOR: Cuidado con andar con tantos secre-
tos, eso no es sano ni bueno para las rela-
ciones de pareja. SALUD: No se ponga en
riesgo, eso puede tener consecuencias en
su salud. DINERO: Recuerde devolver la
mano a quien se la dio en algún momento.
COLOR: Calipso. NÚMERO: 3.

AMOR: La mejor forma de conocer a alguien
es dándose el trabajo de acercarse. SALUD:
No todo puede ser controlado, por tanto, no
vale la pena estresarse por ello. DINERO:
El esfuerzo tarde o temprano le llevará a un
buen resultado. COLOR: Crema. NÚMERO:
4.

AMOR: No rechace las muestras de afec-
to, pero tampoco significa aprovecharse de
la otra persona. SALUD: El trabajo y las pre-
siones desarmonizan las energías de su
cuerpo, es importante que trate de cuidar-
se. DINERO: Evite cerrar acuerdos esta jor-
nada. COLOR: Terracota. NÚMERO: 15.

AMOR: Analice su vida y las cosas que ha
puesto frente a usted, eso hará que vea que lo
bueno siempre ha sido más. SALUD: En este
tiempo de encierro es importante distraerse y
el deporte será una buena manera de hacerlo.
DINERO: La prudencia en los gastos será pri-
mordial. COLOR: Plomo. NÚMERO: 13.

AMOR: No permita que un mal capítulo de
su vida arruine su deseo de volver a ser
feliz. SALUD: Pensar tanto en la enferme-
dad no le ayuda o le favorece en su recu-
peración. DINERO: Comience a reactivar
sus proyectos pausados si es que tiene la
posibilidad. COLOR: Ocre. NÚMERO: 12.

AMOR: Vea bien a quien le entrega su amor
ya que usted tiene valor y no se los debe
entregar a cualquier persona. SALUD: Cui-
dado con el colon irritable. DINERO: Usted
puede salir adelante y lo sabe, sólo necesi-
ta proponérselo. COLOR: Celeste. NÚME-
RO: 2.
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Día de las Enfermeras fue celebrado ‘cara a cara’ con el Covid-19

Enfermeras y enfermeros que trabajan en el Hospital San Camilo de San Felipe.

La enfermería es una de
las disciplinas más antiguas
que existe y se formaliza
como tal a través de Flo-
rence Nightingale, una
mujer que estaba en la gue-
rra. Ella es la primera que
hace el modelo actual de
enfermería y se celebra el 12
de mayo el Día de la Enfer-
mera porque es su natalicio.

Una de las característi-
cas que tenía Florence Nig-
htingale era que llevaba una
lámpara durante la noche
cuando cuidaba a los enfer-
mos.

En este día tan especial
conversamos con Nancy
Villarroel, presidenta Ca-
pítulo Enfermeras Hospital
San Camilo, donde recono-
ce que la misión se ha visto
bastante más aumentada en
estos dos últimos años,
2020 y lo que va del 2021
debido a la pandemia.

- A nivel local cómo
es el trabajo que se rea-
liza, claro estamos en
pandemia, pero a las
enfermeras las vemos
comunicándose con las
familias, en el servicio
de urgencia, en las am-
bulancias del SAMU.

- Exacto, eso es lo lindo
de nuestra carrera, nuestra
profesión es muy versátil,
tú tienes enfermeras desde
lo administrativo, enferme-
ras en la parte de atención
directa del usuario, enfer-
meras que son gestoras, ahí
tenemos gestoras de camas;
enfermeras administrati-
vas que ven el tema de re-
cursos, de insumos, que van
a los domicilios de los pa-
cientes a atenderlos; tene-
mos una amplia gama de
puestos de trabajo en enfer-
mería y claramente en la
pandemia han sido todos
estos puestos guiados a pa-
cientes por Covid, sin des-
cuidar a aquellos pacientes
que no son Covid. O sea

hemos trabajado en dos
frentes; en el frente propia-
mente tal de pandemia y en
un frente que es el habitual
que no se ha visto disminui-
do por lo tanto ha sido un
trabajo largo.

- ¿Cómo están las en-
fermeras en Chile, es-
tán bien, están mal?

- Mira, en general la en-
fermería en este momento
está con una alta carga de
trabajo, dada por la pande-
mia que ha venido a solucio-
nar un poco la cesantía que
nosotros teníamos dentro
de nuestra profesión, por-
que en los últimos años son
muchos los centros educa-
cionales que están dando la
carrera de enfermería, por
lo tanto, tenemos muchas
enfermeras que en un mo-
mento que estaban egresa-
das estaban sin trabajo, te-
nemos pocos puestos de tra-
bajo en los hospitales y en
este tiempo estamos yo te
diría, casi el 100% de las
enfermeras están trabajan-
do debido a la situación na-
cional y mundial. Las enfer-
meras estamos a cargo del
cuidado del paciente, por lo
tanto, somos quienes más
en contacto estamos con los
usuarios, vivimos todos sus
procesos, sus dolores y sus
esperanzas, por lo tanto, en
este tiempo de Covid, he-
mos conocido historias muy
conmovedoras y hemos vis-
to cómo esta pandemia ha
trastocado vidas y familias
enteras.

La carrera de enfermería
se da sólo en universidades.
Son 5 años de estudios (10
semestres). Se está pidien-
do a través del colegio la
exclusividad universitaria
de la profesión.

En la provincia existen
dos universidades que im-
parten la carrera, una de
carácter privado y una de
carácter público: la Univer-

Nancy Villarroel, presidenta
Capítulo Enfermeras Hospi-
tal San Camilo.

Ramiro Emilio Quijanes Ló-
pez, egresado de la Universi-
dad de Valparaíso que lleva
más de un año trabajando en
la UPC del San Camilo.

sidad de Valparaíso que ya
lleva años en San Felipe,
donde gran parte de las en-
fermeras egresadas traba-
jan en el Hospital San Ca-
milo, y la Universidad
Aconcagua que también ha
sacado algunas generacio-
nes que de igual manera
ejercen en el San Camilo.

En cuanto a la prepara-
ción de las profesionales,
dice que como en toda pro-
fesión hay enfermeras que
están más preparadas que
otras, «pero una vez que lle-
gan acá al hospital o al lu-
gar donde se desempeñan,
empiezan como a poner
acorde, por decir de algu-
na manera a emparejar sus
conocimientos. También
nosotros tenemos una pre-
paración que es bien estric-
ta que es en el pregrado en
la universidad, pero dada
las condiciones que es la
salud, la gran mayoría de
las cosas tú las aprendes
una vez que ya estás traba-
jando, porque es difícil ver
toda el área salud en 5
años, por lo tanto, tú ya
empiezas a trabajar desde
la realidad de salud tanto
en la atención primaria o
en la atención cerrada
como es en los hospitales»,
dice Villarroel.

- ¿Le gusta su carre-
ra?

- La amo, es una carrera
que decidí estudiar y cada
día trabajo con harta voca-
ción.

- Hubo dos enferme-
ras que se quitaron la
vida en Viña del Mar
por acoso laboral, ¿eso
cómo se enfrenta, hay
protocolos?

- Nosotros como esta-
blecimiento tenemos pro-
tocolos que tienen que ver
con el acoso y el maltrato
laboral, eso existe dentro
de las instituciones, o sea
nosotros lamentamos pro-
fundamente como Colegio
de Enfermeras lo sucedido
con estas dos colegas que
estaban en servicio en una
unidad que era crítica, que
en estos momentos de
pandemia han sido funda-
mentales, a menos de un
año segunda muerte, en
agosto y ahora en abril, por
lo tanto es lamentable la
situación, nos hace pensar
en cómo están nuestros
ambientes laborales, el es-
trés de la pandemia nos ha
hecho reflexionar de varias
maneras como Colegio de
Enfermeras. El colegio
está muy preocupado,
donde se han originado es-
tas situaciones, está pi-
diendo información de los
casos; el Colegio creó tam-
bién un correo electrónico
en el caso que alguna cole-
ga se sienta maltratada,
acosada, no tenga quien la
ayude, existe un correo
electrónico; el colegio
cuenta con asesores que
son abogados y que pue-
dan ayudar a aquellas co-

legas que a lo mejor lo es-
tán pasando mal. Yo tam-
bién hago un llamado si
hay alguna colega, algún
colega que lamentable-
mente no está bien en su
puesto de trabajo, que a lo
mejor haga una denuncia
de manera responsable al
Colegio de Enfermeras.

SABIA NUEVA
Ramiro Emilio Qui-

janes López es de la nue-
va camada, trabaja en la
UPC del Hospital San Cami-
lo, tiene 24 años, egresó de
la Universidad de Valparaí-
so el año 2019 por lo que lle-
va trabajando un poco más
de un año y medio. «La ver-
dad que para mí no fue muy
difícil acoplarme al servicio
UPC, más que nada porque
tuve el privilegio como in-
terno en la UTI de este Hos-
pital, tuve que estudiar
mucho obviamente, pero a
la vez tenía bastantes ga-
nas porque iba aprendien-
do además siempre me sen-
tía apoyado por el equipo
que al menos tuve la venta-
ja que siempre estuve con
un antiguo, entonces ellos
nos iban transmitiendo sus
conocimientos para  que
trabajáramos bien en equi-
po; en el fondo si yo era
nuevo tampoco servía de
nada que yo supiera porque
si no iba a generar como un
estanque en el trabajo que
íbamos a hacer con los pa-
cientes», señala.

Reconoce que le gusta su
trabajo: «Lo disfruto y no
he tenido estrés quizás
como otros compañeros,
pero si soy consciente el es-
trés que han tenido otros así
es que al menos en mi par-
te no ha sido tan terrible»,
dijo.

DATOS DUROS
Antes de la pandemia

existían 70 profesionales de
enfermería, actualmente
hay 150.

UPC Unidad de Pacien-
tes Críticos


